

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION. FUERA FRANCO DE PORTE.
 Por un mes 8 rs. — or trimest e 22 id. Por un mes 10 rs — Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La Gaceta del 14 solo contiene un real decreto nombrando segundo ayudante de campo de S. M. el Rey el mariscal de campo D. Joaquin Fitor y Alvarez.

D. Timolao Diaz de Morales y Guillen, secretario honorario de S. M., jefe de Negociado de Hacienda pública de segunda clase y Administrador principal de Rentas Estancadas de esta provincia, etc., etc.

Hago saber que aunque esta Administracion está persuadida de que tanto en los alfolíes de esta provincia como en el de esta capital y Estancos, se cumple estrictamente con lo prevenido en la circular de 28 de Abril de este año, ha creído conveniente hacer las prevenciones que siguen, para que fijadas en su dependencia puedan llegar a conocimiento del público.

1.^a El estancadero que adultere el tabaco picado y rapé será inmediatamente puesto a disposicion del Juzgado de Hacienda.

2.^a El estancadero que altere en lo mas mínimo los precios marcados en las tarifas a cada uno de los efectos estancados, será separado de su estanco, y puesto igualmente a disposicion del Juzgado de Hacienda.

3.^a Los espendedores de sal que no la vendan enjuta serán igualmente encausados.

4.^a Los que cometan faltas en el peso de la sal, del polvo ó del rapé serán separados de sus destinos, y sometidos del mismo modo a formacion de causa.

5.^a Los estancaderos que vendan clandestinamente tabacos, pólvora ó sal de ilícita procedencia, sufrirán las penas marcadas contra los empleados infidentes.

6.^a Los estancaderos que dejen de denunciar las casas que en sus respectivas demarcaciones les consten que espenden efectos estancados, serán igualmente suspensos y sometidos a procedimientos judiciales.

7.^a Los estancaderos que no tengan sus expendedorías surtidas (salvas las excepciones que

esta Administracion juzgue) de todas las clases de efectos estancados, propondré su separacion a la Direccion general.

La Administracion ha tomado sus medidas para que sus disposiciones se cumplan en todas sus partes, y lo pone en conocimiento del público para su inteligencia.

Córdoba 9 de Julio de 1858.—Timolao Diaz de Morales.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—SS. MM. han designado ya las personas que deben acompañarles en su viaje de verano, cuya duracion se calcula que será de unos cincuenta dias. Acompañarán a SS. MM. el presidente del Consejo de ministros, y los señores Calderon Collantes y Quesada, ministros de Estado y de Marina; el patriarca de las Indias; el confesor de S. M. señor Claret; el duque de San Miguel; el mayordomo mayor conde de Balazote; el general Lemyry jefe del cuarto del Rey; el coronel Trillo, ayudante de órdenes de S. M.; la camarera mayor duquesa de Alba; la marquesa de Malpica, aya de los príncipes; el inspector de Palacio señor Oñate, que ya debe encontrarse en Madrid de regreso de su viaje a disponer los preparativos; el oficial mayor de la intendencia señor Flores; dos gentiles-hombres; dos mayordomos; dos tenientes de aya; nueve azafatas para la Reina y los Príncipes; una compania de alabarderos y el séquito correspondiente de ugieres y palafreneros.

En Valladolid se ha nombrado una comision para rogar a S. M. se digne honrar con su asistencia el acto de cerrar uno de los arcos del magnífico puente sobre el Pisuerga, distante dos leguas de dicha capital, que construye el *Crédito Moviliario* en el trayecto del ferro-carril del Norte.

—En las capitales de provincia que han de

visitar SS. MM., en su viaje a Asturias, se están haciendo preparativos, estendiéndose estos a mejoras locales que redundarán en pró de los pueblos. En Valladolid se procede a empedrar de nuevo algunas calles, continuando además las obras de canalizacion para llevar el gas del alumbrado a parages que carecian de él. No menos animada se muestra la capital de Asturias para recibir dignamente a sus reyes. Los festejos para celebrar tan fausto suceso al par que el natalicio del Príncipe de Asturias se preparaban por la municipalidad y demás corporaciones.

—En Gerona habian circulado rumores alarmantes de que el cólera está haciendo estragos en Marsella, ignorándose quienes fuesen los propagadores de semejante absurdo. Despues del excesivo calor se habian presentado abundantes lluvias, refrescando la atmósfera hasta el punto de sentirse un frio propio de Diciembre. En los montes inmediatos habia caído bastante nieve.

—Dice un periódico valenciano.

«El domingo último ha sido dia aciago para Valencia. A las siete de la mañana hubo una batalla campal en la plaza del Paraiso, junto a la calle de Bonaire. Bofetadas, garrotazos, y despues de un pistoletazo, que felizmente no causó desgracia alguna, se apeló a la navaja ó al puñal, resultando gravemente herido un joven carbonero, a quien trasladaron inmediatamente al hospital con pocas esperanzas de vida. Los proyectiles del disparo se clavaron en la puerta de una ebanisteria, y el agresor o contendiente no pudo ser habido. El juzgado de primera instancia instruye con actividad el competente sumario.

El mismo dia por la mañana quedó muerto en el acto, a consecuencia de un fuerte golpe de tos que le produjo un violento vómito de sangre, un hombre de mediana edad que pasaba por una de las calles contiguas al Mercado Nuevo.

—Sois muy injusto, dijo Elmina, desembarazándose de los brazos de Rita, y se conoce que habeis perdido. Cuando para sacarla de su distraccion le quité su gorro encarnado de mandarín, estaba ya terminada la partida. Ahora queréis disculparos de vuestra derrota, y me acusais: eso es mal hecho.

—Mi sobrina, observó Jonatan con esa bondad conciliadora que el triunfo imprime en el semblante y el corazon, es una aprendiz de ajedrez que ignora toda la importancia que damos los jugadores a la conclusion de una partida, y aun despues de terminada. Sir Edward, os ofrezco la revancha.

—Dispensad, capitán: estoy estudiando la jugada... El mate no era forzado; avanzando el peón de la torre del rey, podria haberme salvado y equilibrar la partida. En este juego me ocurren siempre las buenas ideas la mañana siguiente a la partida.

—Hasta mañana, pues, sir Edward, solo que empezaremos muy temprano que hoy.

—Perfectamente; y arreglaremos el juego a tres partidas.

—También durante el dia, en las horas de calor, podriamos dedicarle algunas horas... ¿a no ser que...

—Desde la mañana hasta la noche, capitán Jo-

FOLLETIN.

25

LA FLORIDA.

por Mery.

Continuacion.

—El viejo capitán entraba en una especie de convalecencia moral despues de una enfermedad de aburrimiento; y sir Edward era su médico salvador. Con cuanta alegría miraba el buen Jonatan la mezcla de aquellos dos ejércitos, conducidos con igual maestria de combinacion.

Sus miradas, tenían el brillo de la esperanza satisfecha; nada tenia ya que pedir a Dios. Solo los hombres que conozcan los poderosos, atractivos del ajedrez, podran formar idea cabal del jubilo de Jonatan.

Ninguno de los concurrentes osaba pronunciar una palabra. Miss Elmina dirigia, de vez en cuando un gracioso movimiento de hombros, acompañado de una deliciosa mueca al desdichado Nizam, que como encuadrado en la puerta, imitaba la pantomima de un leon y un mono, persiguiendo a la joven con su historieta inédita.

Willy aparentaba seguir los incidentes de la par-

tida empeñada, y sus miradas recorrían sucesivamente todos los objetos de la sala para tener el derecho de fijarse en aquel que mas le interesaba.

Loredan, inmóvil como los otros, miraba, siempre que se presentaba una ocasion oportuna, la encantadora cabeza de Rita, que la apoyaba en el hombro derecho de Elmina; mezclando los rizos de sus negros cabellos a los rubios de su amiga.

Sir Edward tenia delante de si el cuadro divino de aquellas dos cabezas de ángel sonriendo a la plateada de un anciano venerable, pero una sola vez se dignó levantar los ojos del tablero para fijarlos en tan adorable grupo; pues hasta cuando el capitán Jonatan proclamó su último y victorioso mate, permaneció como abrumado por la derrota, y si la linda mano de miss Elmina no le hubiese sacado de su meditacion, es probable que el nuevo dia le habria sorprendido en la misma posicion, y reflexionando sobre aquel mate inesperado.

Jonatan, saboreaba su alegría, disimulándola no obstante para no humillar ó desalentar al vencido.

—Miss Elmina, dijo Edward, con grave acento, si hicierais en el Club de Westminster a un jugador de ajedrez el gesto que me habeis dirigido, os impondrian una multa de veinte y cinco libras esterlinas.

A la una de la tarde del propio día fué trasladado al hospital un joven á quien manguillaron á palos la cabeza en las inmediaciones de la plaza de Galindo, gracias á otra rinda que allí hubo.

A las seis de la tarde un coche de regalo que iba corriendo, como de costumbre, atropelló á una tartana que se hallaba parada en la calle de Serranos, esquina á la plaza de San Bartolomé, dejándola en muy mal estado, especialmente á la caballería, que fué la que recibió el golpe de la lanza del mencionado coche.

Finalmente, sopena de no acabar, á las once de la misma noche hubo otro herido en la Bajada de San Francisco, aunque no de gravedad. Esto prescindiendo de otras pequeñas refriegas, terminadas á bofetadas y arañazos, que es la música obligada de la divinidad de los pámpanos.

—Ya deben estar en el puerto de Bilbao tres vapores construidos en Inglaterra y cuyo armador los destina á la travesía entre aquel puerto y el de Santander.

—Se ha establecido en Jerez de la Frontera una junta para calificar las acciones virtuosas de la clase jornalera, para premiarlas como se hace en Barcelona.

—Segun cartas de Albarracín, en las montañas inmediatas á dicho pueblo ha nevado en estos últimos días, y la temperatura ha bajado hasta el punto de morir de frío 350 cabezas de ganado.

—Hasta el 10 alcanzan las últimas noticias de las Baleares. El tiempo seguía siendo fresco á causa de las lluvias que caían desde los primeros días de este mes. La cosecha de naranjas había dado buenos productos, y la de aceite se esperaba que fuese regular. El país seguía disfrutando del mejor orden y la salud pública era excelente.

—El domingo 4 descargó una fuerte tormenta sobre Málaga y algunos pueblos de la provincia, que ocasionó pérdidas de consideración en el campo, y tuvo amenazados de graves averías á los buques surtos en el puerto, por el fuerte viento que empezó á soplar y que afortunadamente calmó pronto. Algunos arroyos y ramblas se desbordaron arrasando algunos árboles y otras muchas plantas.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 12. El gobernador general de Ye-

dan, que estaba en la Meca, llegó con un batallón para castigar á los asesinos de los cristianos.

Los ingleses entraron en Gwalior en la India central, los rebeldes vuelven á apoderarse de muchas fortalezas de que el general Rose les había desalojado.

Hamburgo 12. Ayer envió el gobierno de Dinamarca su respuesta á la Dieta. La crisis ministerial está terminada. Mr. Hall ha sido nombrado ministro interino de Negocios extranjeros y Mr. Kriger ministro interino de Hacienda.

Paris 12. Una orden del día publicada en Roma por el general francés ha contribuido á restablecer la buena armonía entre las tropas pontificales y las francesas.

Noticias de China en que las tropas aliadas estaban en Pei J'o esperando concluyera el plazo de seis días.

Paris 14. El *Monitor* de hoy dá publicidad á la resolución adoptada por un gran número de naciones aboliendo las patentes de Corso.

Nada hay importante del interior.

Londres 14. La guerra de la India se prosigue con encarnizamiento. La posición de Lucknow, que continúa sitiada por los rebeldes, era bastante angustiosa.

El general Bones, que tantos peligros acaba de correr para libertar á Shahjehanpore, se ha visto precisado á quemar varios pueblos insurrectos, en los que el enemigo encontraba decidida protección.

Londres 12. Algunos periódicos hablan de una invención igual á la de Fontainebleau, relativa á un nuevo atentado en Plombières contra el emperador, de cuyas resultas han sido presos algunos italianos.

Paris 12. El príncipe Napoleon ha marchado á Limoges, acompañado del ministro de Agricultura, comercio y obras públicas. Los plenipotenciarios de la Conferencia serán invitados á Cherburgo.

—Hay noticias de los Estados-Unidos que llegan al 26 de junio, traídas á Europa por el vapor *Arago*. Había cesado á aquella fecha completamente la agitación producida por la cuestión del derecho de visita. El Sr. Robles, ministro de Méjico en Washington, había desmentido la pretendida cesión de la Sonora por el gobierno mejicano á una compañía de capitalistas yankees.

—Segun escriben de Viena, las gestiones hechas por M. de Thouvenel, embajador fran-

ces en Constantinopla han tenido por objeto pedir aclaraciones el gobierno otomano sobre la concentración de tropas turcas en Trebiso. Añádese que el gran visir del Sultán ha dado la seguridad de que el gobierno turco estaba resuelto á respetar la tregua, y que dichas tropas estaban únicamente destinadas á contener dentro de sus límites á los montenegrinos, dispuestos siempre á traspasarlos. De todos modos en Constantinopla continúan los armamentos, si bien se asegura que el envío de fuerzas ha cesado.

—Por lo que vemos en el diario francés la *Presse* del 10 del corriente, la octava conferencia no se celebró en la quinta de Etioles como se había anunciado, sino en Paris, en el ministerio de Negocios extranjeros el mismo día 10 á las dos de la tarde. La escursión de los plenipotenciarios europeos á la casa de campo del conde Walewski no tuvo pues otro objeto que el de pasar algunas horas de solaz lejos del tumulto de la capital del vecino imperio. Lord Cowley, sin embargo, aprovechó el tiempo concertando con el ministro francés algunas formalidades relativas á la entrevista de sus respectivos monarcas en Cherburgo para lo cual prolongaron ambos su estancia en Etioles hasta el día siguiente.

—La Cámara portuguesa continúa discutiendo la contestación al discurso de la Corona: el diputado señor Martens Ferrao ha pronunciado un largo discurso de oposición, combatiendo al gobierno por haber atacado la libertad electoral en los actos de destitución de los funcionarios públicos que no aceptaron sus candidatura; por las promesas de hacer justicia, bajo el supuesto de una elección favorable; por la doctrina heterodoxa de la irresponsabilidad de los ministros en la disolución de la Cámara de los diputados: por la omisión de dar cuenta á las Cortes del contrato definitivo del camino de hierro del Norte, celebrado en contravención á las prescripciones de la ley, y últimamente, por su silencio sobre las negociaciones con la corte de Roma. Al hablar este diputado de los caminos de hierro; pidió esplicaciones al gobierno acerca del estado del ferro-carril que ha de poner en comunicación á Portugal con España.

—El lunes debió darse en la antigua fonda de Richelieu (Paris) un gran banquete para inaugurar el *Círculo de la prensa científica*. M. Luis Fiquier, á quien ha cabido en estos úl-

terruptais, Loredan... si vuestro amor no ha sido mas que una chispa recogida en el incendio del Malabar y apagada en el naufragio; si vuestro proyecto de fortuna no era formal, espero que no me dejareis morir á fuego lento bajo los mates del capitán. Lo que habeis llamado mi abnegación sería una cosa absurda y hasta odiosa si me obligaseis á usarla en favor de un capricho amoroso, al par que me enorgullecieran los servicios que os presto para ayudaros á conquistar la fortuna que un hijo digno debe á su padre desgraciado.

—Sir Edward, dijo Loredan colocando las manos en las de su amigo; os repito hoy lo que os dije al abandonar el Malabar; y os lo repito con mayor energía, porque desde entonces han pasado inútilmente veinte días; veinte días que acaso son la agonía de mi padre. ¿Creeis sir Edward, que puedo ó deba dejar en mi semblante en presencia de tantos testigos las penas de mi corazón? Preciso es que pague la hospitalidad del buen Jonatan, cuando menos con una falsa alegría. Es tan fácil engañarse en el bien como en el mal, y vos mismo, sir Edward, sois la prueba viva de esta verdad. Amo á Rita; mi amor no es un capricho; estos son buenos para las ciudades; pero el mar, la soledad y los trópicos solo infunden pasiones al corazón.

—Y bien, querido Loredan, dijo; ¿estais contento de mí?

—Sois adorable, sir Edward; adorable de afecto y abnegación.

—¿Qué abnegación! He suprimido á Curtinis...

—¿Ay! Yo no estoy contento de vos.

—¿Acaso he olvidado secundaros?... veamos... iluminadme.

—Desde que hemos llegado á esta casa no hemos podido estar solos un cuarto de hora. Esta es segun creo, la segunda conversacion que tenemos sin testigos, gracias á mi partida de ajedrez. Por consiguiente, voy á apresurarme á deciros las faltas que habeis cometido.

—¿Mis faltas! ¿Ealtas para con vos, sir Edward?

—¿Pues para con quién podriais haberlas cometido? En amistad la desconfianza es una falta; y aqui en un desierto, es casi un crimen. Escuchadme, Loredan; el momento es grave, y mis palabras van á serlo también. Loredan, parece que todo lo habeis olvidado; yo por mi parte, nada olvido. Teneis una mujer á quien amar para vos, y una fortuna que conquistar para otro; ¿se ha hecho de vuestro proyecto de amor y fortuna? No me tu-

terruptais, Loredan... si vuestro amor no ha sido mas que una chispa recogida en el incendio del Malabar y apagada en el naufragio; si vuestro proyecto de fortuna no era formal, espero que no me dejareis morir á fuego lento bajo los mates del capitán. Lo que habeis llamado mi abnegación sería una cosa absurda y hasta odiosa si me obligaseis á usarla en favor de un capricho amoroso, al par que me enorgullecieran los servicios que os presto para ayudaros á conquistar la fortuna que un hijo digno debe á su padre desgraciado.

—Sir Edward, dijo Loredan colocando las manos en las de su amigo; os repito hoy lo que os dije al abandonar el Malabar; y os lo repito con mayor energía, porque desde entonces han pasado inútilmente veinte días; veinte días que acaso son la agonía de mi padre. ¿Creeis sir Edward, que puedo ó deba dejar en mi semblante en presencia de tantos testigos las penas de mi corazón? Preciso es que pague la hospitalidad del buen Jonatan, cuando menos con una falsa alegría. Es tan fácil engañarse en el bien como en el mal, y vos mismo, sir Edward, sois la prueba viva de esta verdad. Amo á Rita; mi amor no es un capricho; estos son buenos para las ciudades; pero el mar, la soledad y los trópicos solo infunden pasiones al corazón.

Se continuará.

timos triunfos el mérito de popularizar la ciencia, es uno de los promovedores mas activos de la nueva sociedad. Todos los viernes se efectuará una reunion científica, á la que se invitará solo á los sábios, pues tambien las bellas letras estaran representadas en ella.

—Se ha propuesto al gobierno portugués la construccion de dos líneas férreas, una de Coimbra á la frontera de España; debiendo desde este punto continuar por Salamanca á Valladolid; y de allí á Francia; y la otra de Sautaren á Badajoz.

—Ha comenzado la siega en todo el vecino imperio, y segun las noticias que se nos comunican, por esta vez faltan brazos para recolectar la abundante cosecha que hay. Cuadrillas de segadores belgas, armados de sus gigantescas guadañas, recorren las provincias del Norte y de la Normandia, y se contratan á precios muy ventajosos. En algunas comarcas del centro y del Mediodia, faltos de brazos, hubo que recurrir á los trabajadores militares, de los que siendo reclutados gran parte en las clases agrícolas, están familiarizados con las labores del campo. Algunas peticiones de los propietarios han podido ser despachadas favorablemente; pero en general el número de trabajadores militares que han podido ponerse á disposicion de los propietarios y de los arrendatarios, ha sido muy limitado. Esta limitacion se motiva en las exigencias del servicio en ciertas comarcas.

—En estos momentos está llamando la atencion pública en Francia la vista de un proceso verificado en el departamento de Caen. Trátase de una cuadrilla completa de criminales que habian organizado el robo y el asesinato con una destreza maravillosa, y que cambiaban el teatro de sus hazañas con prodigiosa rapidéz. Entre estos miserables, sometidos todos actualmente á la accion de la justicia, se encuentran hombres que gozaban de gran reputacion de honradéz y probidad en los países en que residian, y que sin embargo estaban asociados á los mas odiosos bandidos para facilitarles la salida de los objetos robados. En general, estos malvados no atacaban mas que las casas opulentas, las de banqueros y joyeros, á fin de no perder tiempo y hacer buenas presas. La última expedicion, la que los ha conducido al fin al banquillo de los acusados, se verificó en Caen contra un diamantista, á quien robaron y mataron á pistoletazos en medio de la calle, porque tuvo valor para perseguirlos. Los reos son diez y nueve, y segun el giro de los debates, se puede presumir que algunos de ellos pagarán con la cabeza sus numerosas fechorias. Hace mucho tiempo que no se instrua una causa tan dramática en Francia.

—De la India, todo cuanto podemos decir se halla reunido en la comunicacion telegráfica de Lóndres que ayer incertamos. Los diarios ingleses se muestran muy abatidos y ni siquiera disimulan ya sus temores de ver propagarse la rebelion de las Indias en comarcas que hasta ahora habian permanecido indiferentes á la lucha. A tantas y tan graves dificultades el general Campbell tiene que hacer frente con un ejército diezmando por las enfermedades y los combates parciales de sus enemigos, hábiles por lo visto en el arte de la guerra que mas les conviene: pide refuerzos y estos no llegan. En cambio la estacion de las lluvias, mas terrible todavia que la de los calores, se aproxima y agravará mas y mas su situacion. ¿Qué pueden sus esfuerzos contra tantos y tan graves inconvenientes? Muy poco ó nada segun lo están demostrando los acontecimientos.

—El 4 del corriente el señor Alcalá Ga-

liano tuvo la honra de entregar en audiencia privada al rey de Cerdeña la carta que acredita su calidad de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. la Reina en la corte de Turin.

En este acto, que se verificó con las formalidades acostumbradas, S. M. sarda dispensó la mas favorable acogida y las mas honorables atenciones al nuevo representante de España, al paso que se informó con vivo interés acerca de la salud de nuestra augusta soberana y del estado de nuestra prosperidad nacional.

—De Bayona escriben que habian pasado por aquella ciudad con direccion á Paris, la señora infanta doña Josefa con su esposo señor Güed. Habia llegado á Biarritz el señor conde de Escláfani con su señora y familia.

—Una de las hermanas del *Sagrado Corazon*, de Lyon, aspirando el perfume de una rosa cogida en los jardines, se le introdujo por la nariz un insecto, que produciendo en su cerebro una perturbacion general, para la cual fueron ineficaces los auxilios de la medicina, la hizo sucumbir victima de atroces sufrimientos.

—Van á construirse sobre las costas de Sicilia nuevas y considerables obras de fortificacion. En Palermo y Siracusa se construirán otras para completar el estado defensivo de aquellas plazas. Las emprendidas en Gaeta tocan ya á su término, de modo que esta plaza defendida por 2160 cañones, podrá ser considerada como una de las mas fuertes del mundo.

—El estado de la salud del Rey de Prusia se considera desesperado. Aunque los poderes del príncipe de Prusia no han sido renovados mas que por tres meses, su restablecimiento se cree punto menos que imposible. Desde la salida del Rey para el Sur de Europa, la ansiedad respecto de la cuestion de sucesion al trono en el caso probable de que el príncipe de Prusia abdique en el consorte de la princesa Victoria, es cada vez mas creciente. En Prusia hay un partido que se teme dispute al príncipe regente el derecho de su hijo, el cual sostendria, como es natural, la Inglaterra con toda su influencia y su poder. Los príncipes recién casados son cada vez mas populares. La Turquía ha ofrecido dar toda clase de satisfacciones y reparaciones á Inglaterra por el ultraje hecho al cónsul inglés en Belgrado.

—Acaba de botarse al agua en Burdeos un magnífico yacht de vapor, ruso, destinado al servicio personal del emperador Alejandro. Este buque, llamado el *Estandarte*, es de lo mas hermoso que se ha construido hasta ahora en aquellos astilleros, su fuerza es de 400 caballos, y la velocidad de su marcha de 15 nudos, por lo menos. Continúan con la mayor actividad los trabajos de construccion de los otros buques encargados por el gobierno ruso, especialmente la fragata *Svellana*, á fin de que pueda enviarse á Cronstadt al mismo tiempo que el yacht imperial.

—S. M. la Reina madre doña Maria Cristina asistió el dia 4 en Paris á la brillante fiesta dada por el príncipe Gerónimo á la emperatriz de los franceses.

Gaceta.

—PORTAZGOS.—Hallándose hace tiempo terminadas las obras de la carretera de Córdoba á Málaga, en la parte que comprende la primera de dichas provincias, sin existir portazgo alguno, y habiéndose dado lugar á que los trasportes se verifiquen por lo general en carruages de malas condiciones, dando por resultado que, además de no satisfacer el transeunte los derechos que legítimamente devenga, los gastos de conservacion de la via son es-

cesivamente mayores de lo que debieran; S. M. la Reina (Q. D. G.), de acuerdo con lo propuesto por la direccion general, se ha servido disponer que se establezcan dos portazgos, uno en el puente de Benamejí y otro en Fuente de la Higuera, ambos con arancel de ocho leguas y cuarto; autorizando al señor director de obras públicas á fin de que, interin se construyen las casillas necesarias para las respectivas administraciones, se situen provisionalmente los referidos establecimientos, el primero en la casa de la venta del Tejar y el segundo en el meson que hay á la entrada del arrabal.

—VAN LLEGANDO.—El puente sobre el Guadalquivir por la parte de Lora en la confluencia del río con el arroyo Algarin, y entre este y el puente Corbone, encargado á Bélgica y de sistema tubular, va llegando á trozos al muelle de Sevilla, recibíendose por la empresa constructora de la via férrea. El examen de las piezas llegadas hasta el dia demuestra una conformidad escrupulosa con los planos, y una solidez y perfeccion notables en su elaboracion.

—TEMPERATURA.—El calor ha vuelto despues de las anteriores variaciones atmosféricas. Hasta en el interior de las casas mejor preparadas para esta estacion se siente la influencia del estio.

—YA PARECIÓ AQUELLO.—Una señora elegante salió hace dos dias con su esposo de hacer una visita: al bajar por la escalera oyó maullar un gato; miró y no vió nada. Salió á la calle y volvió á oír al animalito; volvió á mirar, y no vió nada; pero como los quejidos del animal la seguian sin poder descubrirlo, empezó á sospechar que ella ó su marido lo llevaban encima. Inútilmente se registraban, hasta que despues de mil pesquisas, un grito del esposo anuncia que al fin ha parecido el gato.

—Aquí está! esclama.

—Dónde? dice sobresaltada su señora.

—Mira, mujer, aquí acurrucadito en un hueco de tu miriñaque.

—LOS GEMELOS.—Al leer un amigo nuestro la noticia que publicamos en uno de nuestros últimos números de que en Cuenca se habian librado del servicio militar por imbéciles dos hermanos gemelos, exclamó:

Desde que han dicho ustedes

que ser bruto es esencia

habrá quintos que figuren

que lo son mas que lo son.

—ESTADÍSTICA.—Ha recibido orden el Sr. Gobernador de esta provincia para remitir cada mes al Ministerio de la Gobernacion un estado comprensivo del número de nacidos y muertos en los pueblos de la misma, con expresion de las enfermedades que hubieren ocasionado los fallecimientos, marcando los que hayan sucumbido sin auxilio facultativo.

—ELEMENTAL.—Se halla vacante la escuela de niños de nueva creacion del Viso, dotada con 4.400 rs. anuales, alquiler de casa y retribuciones. Se admiten solicitudes hasta el 21 del actual.

—MINAS.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de plomo titulada *La Buena suerte*, sita en el cerro de Escocares, término de Montoro.

—BUEN LATINO.—«¿Vis baptizare?» (¿quieres bautizarte?) pregunta el sacerdote en el bautismo. «Volo» (quiero) responden en su nombre el sacristan, acólito y padrino.

Antonio al hijo del vecino Anselmo tuvo en la fuente en que nos lava Cristo, y al escuchar el «volo» dijo airado: «No empecemos á motes con el chico.»

Boletín Religioso.

Hoy, S. Sisenando, mártir de Córdoba.

El Sto. Levita Sisenando fué portugués, y vino á Córdoba por amor á las ciencias que en esta ciudad florecían. Se agregó al clero de la Basílica de S. Acisclo, donde se dedicó á la virtud y á las letras, hasta que presó por predicar públicamente el evangelio y confesar á Jesucristo por Dios verdadero, fué degollado en el año 851, y arrojado al Guadalquivir, de donde fué estraido al poco tiempo y sepultado en la espresada Basílica de S. Acisclo. Hoy venera en la parroquia de S. Pedro.

—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquia de Sta. Marina.

—Sesto dia de la solemne Novena que á Maria Sma. del Carmen consagra su ilustre hermandad en la iglesia de Carmelitas Calzados, Puerta Nueva, á las 6 de la tarde: predicará el Sr. D. José de Fuentes.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á imágen de Ntra. Sra. de los Angeles, en S. Andrés.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 13 de Julio —3 por 100 consolidado á 39,40 y el diferido á 28,20.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 13 de Julio á igual hora del dia 16.

	Fanegas	Precios
Trigo.	27	47
Cebada no hubo venta.	15	49 3/4
FUERA DE LA ALHONDIGA		
Trigo.	28	41
Cebada.	40	49
	24	51
	54	24

Acete fresco dentro de la ciudad á 47 id. en los molinos á 35: Jabon blando á 14 cuartos libra. Carne de vaca en las libras reguladoras del Ayuntamiento á 34 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 40 á 54 Cebada de 20 á 24. Aceite en la Calzada á 35; para consumo á 43

—MÁLAGA.—Trigo de 52 á 56: Cebada de 17 á 25. Maiz de 30 á 36: Garvanzos de 76 á 113: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112. Aceite á 36.

—GRANADA.—Trigo de 56 á 60 rs.: Cebada de 28 á 30. Habas de 59 á 42.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los dias á las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los dias á las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rambla y Montemayor.) Entra todos los dias á las 5 de la mañana.—Se despacha todos los dias á las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPOTES.

—CARRUAJES DE CÓRDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

—José Espejo, conocido por Corona, deseoso de complacer á el público, ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viajes á Carratraca, Málaga, Granada, Jaén y otros puntos, cuando el público lo necesite, dicho carruaje va dirigido por su dueño, complaciendo á el pasajero en cuanto sea posible, su parada es en Lucena, posada de la Caridad calle Maquedano.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes á Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba á las 2 de la tarde. Se despacha en el Parador del Sol.

—DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CÓRDOBA Y LUSCENA.—Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad á las 12 1/2

del dia, guardando las horas é itinerario del Correo. La administracion se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 á cargo de D. José Muñoz.

—LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administracion se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera á precios convencionales.

—CARRÓS PARA ANTEQUERA Y MALAGA.—Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Sabados por la mañana y de Antequera los Martes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos á precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

—UNICOS CARRUAJES FIJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CÓRDOBA Y SEVILLA.—Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sabados: se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos á precios convencionales: Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente núm. 70, y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los dias pares á las 8 de la mañana y salen para Sevilla á las 9.—Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid á iguales horas

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los dias pares á las 11 de la noche y salen para Sevilla á las 12.— Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid á iguales horas de la mañana.

—CARRUAJES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los dias pares á las 4 de la tarde, y salen los dias impares á las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CÓRDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el dia dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los coches de arrobos y asientos serán convencionales y precios módicos.

Avisos.

—VENTA. Se vende en la plaza de la Corredera siete y media partes de trece y media de que se compone la casa núm. 41, frente á los Sres. Sanchez y compañía. La persona á quien le acomode podrá entenderse con D. Marcos Cruz, como albacea testamentario de D. Manuel A. Perez, calle del Arco Real núm. 50.

—ARRENDAMIENTO. Se subarrienda desde el dia las casas principales, calle de Jesus Crucificado núm. 6, y calle Empedrada núm. 8. La persona que desee adquirirlas podrá pasar á la primera donde se tratará su ajuste.

—TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintoreria, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado á la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato á dicho Portillo.

—PERDIDA. La de una perra panchona color café, atigrada. La persona que sepa su paradero se servirá entregarla en la calle de los Moros núm. 11, y se le dará una gratificacion.

—ELEMENTOS DE ESTADÍSTICA, por Mr. Alejandro Moreau de Jonnes, obra traducida al español. Consta de unas 20 entregas de 16 páginas en cuarto español. Cada entrega costará un real tanto en Madrid como en las provincias, adelantando el importe de cuatro. Se suscribe en la Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de la Libreria núm. 1.

—NUEVOS DULCES. En la confiteria de D. José Castillo, calle de la Libreria, se han recibido zapotes, mangos, tamarindos,

hacacos, gualjabas y guanabanas, y se venden en dulce por mayor y menor á precios muy arreglados.

—QUINCALLA. En el almacén de D. José de la Cruz y Luque, conocido por la fábrica de cristal, se acaban de recibir los efectos siguientes:

Un magnifico surtido de cortinas transparentes desde el precio de 26 rs. hasta el de 170 las de gran tamaño.

Jaulas para pájaros desde el precio de 22 rs. hasta el de 200 las muy superiores, debiendo prevenir que todas tienen sus rejuelas en el suelo para la seguridad del pájaro al tiempo de asearlo la jaula.

Otro surtido muy variado en galerias doradas para cortinas con sus abrazaderas, bustos y remates.

Otro extraordinario surtido en papeles para topiza las habitaciones, y cenefas doradas, desde el precio de 15 cuartos la pieza de 10 varas, hasta el de 50 rs. el bruñido y con oro.

—PERDIDA. Se suplica á la persona que se haya encontrado en la Sta. Iglesia Catedral el dia de S. Pedro un paraguas negro de tafetan de seda doble, con cenefa labrada de lo mismo, se sirva avisarlo á la redaccion de este periódico donde dirán quien es el dueño. Dicho paraguas tiene por puño una cabeza de marfil con un morrion y la visera rota. Se le dará una gratificacion al que lo presente.

—ALMONEDA. La hay de varios muebles en la calleja de los Especieros, núm. 4, está inmediata á la calle de Carreteras.

—VENTA.—La de porcion de arrobas de polvo de hueso calcinado, hierro colado, cobre sin afinar, ladrillos refractarios, y una paba, todo procedente de la Sociedad fundidora La Deseada, que están depositados en el ex-convento de San Agustin.

Se admiten proposiciones á todos y cada uno de dichos efectos, en el establecimiento de D. Serafina Berberia.

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arrienda la casa núm. 11 en las Cinco calles. La persona á quien acomode podrá avistarse con su dueño calle D. Rodrigo núm. 8.

—VENTA. Se venden en la alameda de la Vega de Armijo, á media legua de Villa del Rio, para cortarlos en la próxima menguante de Agosto 88 álamos blancos, y 162 negros de diferentes tamaños, los cuales se hallan ya señalados. Quien quisiere hacer mejora á su aprecio, que es el de 6000 rs., se admitirán sus proposiciones por D. Pedro Molina en Córdoba, calle del Relox núm. 4, y en la Vega de Armijo, por su alcalde D. Rafael Vivas.

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se dá en arrendamiento la casa núm. 19 plaza de la Constitucion, acabada de obrar y pintada. El procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 18 darán razon

El mismo tiene encargo de tomar en arriendo una casa en esta capital, en sitio no muy estraviado, con cuadro á la rmpitud necesaria.

—PERDIDA. Del lado allá de la barca se ha extraviado una marrana de dos años, con una oreja despuntada y una mosca en la misma, es negra y tiene una mano blanca toda, y la otra nada mas que la mitad. Quien se la hubiese encontrado se servirá entregarla en la huerta del Arcenal, donde recibirá una gratificacion.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editó